

Le mur de la maison est en briques rouges et porte un cachet d'antiquité qui confirme le récit de la tradition. C'est là, et peut-être même à l'endroit précis d'où j'entendais la messe, que l'archange Gabriel récita la salutation angélique pour la première fois et que Marie articula son immortel *fiat mihi secundum verbum tuum* dont la répétition fait encore tressaillir tout le genre humain ! C'est ici que Jésus-Christ, le Maître de la création, a vécu dans l'humilité et l'obéissance pendant trente ans !

Quel moment solennel que celui où un chrétien franchit le seuil d'une telle habitation ! Aussi la piété des fidèles du monde catholique s'est-elle appliquée à embellir, à orner et à enrichir l'extérieur de cette demeure sacrée. Elle est renfermée dans une couverture en marbre blanc du plus fin grain, et d'une richesse de travail qui frappe d'admiration. A l'intérieur, on a conservé les murs dans leur nudité et il n'y a que l'autel qui est très riche : un grand nombre de très belles lampes y brûlent continuellement. Tout autour de l'Eglise, il y a beaucoup d'autels où des messes se célèbrent en grand nombre tous les jours.

DR G. A. BOURGEOIS.

---

## CHRONIQUE

---

La Constitution sur le Rosaire. — Notre couvent d'études. —  
M. Brunetière à Besançon. — Dons généreux.

La Constitution Apostolique sur le Rosaire, que Sa Sainteté Léon XIII avait annoncée dans sa Lettre du 5 septembre dernier, nous est parvenue il y a quelques semaines. Nous en publions une partie aujourd'hui.

Cette Constitution est comme le couronnement de l'œuvre à laquelle le Saint Père a travaillé avec tant d'amour et qui fera jusqu'à la fin l'objet de ses plus vives sollicitudes.

Certes, Léon XIII s'est acquis bien des titres à l'admiration et à la reconnaissance du peuple fidèle : il a fait éclater la puissance spirituelle de la papauté, et la gloire de son règne illuminera les âges à venir. Dans quelle sphère son action ne s'est-elle pas exercée ? Où son in-